

Nouvelles brèves

Le film canadien *Scanners*, de David Cronenberg, a remporté le Grand Prix du troisième festival international du film fantastique de Porto (Portugal) *Fantasporto-83*, le 13 février.

Northern Telecom Limitée a annoncé, le 3 février, que sa filiale de crédit non consolidée, Northern Telecom International Finance B.V. (NTIF), des Pays-Bas, se propose de lancer en Europe une émission de débentures convertibles subordonnées de US\$ 50 millions.

Les chercheurs du ministère de l'Agriculture ont mis au point une nouvelle variété de pêche, la *Harson*, qui sera bientôt disponible sur le marché. L'uniformité de la grosseur et du degré de maturité des fruits d'un même arbre permettra aux producteurs de terminer leur récolte en deux cueillettes, contrairement à quatre ou cinq pour la moyenne des variétés. De plus, la *Harson* offre une très bonne résistance à la tache bactérienne et à la pourriture brune.

Le directeur de Parcs Canada pour la région du Québec, M. Gilles Desaulniers, a annoncé la parution récente de trois volumes de la collection "Histoire et archéologie" publiée par la Direction des lieux et parcs historiques nationaux. Intitulés *La Présence du régiment Royal Artillery à Québec de 1760 à 1871/La propriété militaire à Québec de 1760 à 1871, Perles de verre et Verrerie de table au Canada de 1700 à 1850*, ces volumes portent respectivement les numéros 57, 59 et 60 de cette collection et font partie d'une importante source d'archives que Parcs Canada met à la disposition des institutions, des chercheurs, ou des simples amateurs d'histoire.

Le gouvernement a conclu six accords d'exploration avec B.P. Exploration Canada et ses associés, relativement à l'exécution de travaux d'exploration, d'une valeur de \$260 millions, dans la région des Grands Bancs de Terre-Neuve et du plateau du Labrador. Les six accords, dont quatre seront répartis sur une durée de quatre ans, et deux sur une durée de cinq ans, portent sur 5,3 millions d'hectares et nécessiteront le forage de six puits.

Le nombre de mises en chantier au Canada a connu une nette hausse en janvier, a annoncé le ministre responsable du logement. D'après les statistiques publiées par la Société canadienne d'hypothèques et de logement, les mises en chantier de maisons individuelles ont augmenté de

plus de 200 p. cent par rapport à janvier 1982.

Radio-Canada offre, actuellement, une nouvelle série: *Portraits de grands économistes*. On y étudie la pensée, les oeuvres et l'influence de grands économistes, en suivant un ordre plutôt chronologique, relié aux diverses écoles de pensée ou à l'évolution de la science économique. La première émission a porté sur Adam Smith.

Le ministre de l'Énergie a annoncé, en février, la mise sur pied de deux nouveaux programmes destinés à encourager l'utilisation de gaz naturel comprimé (GNC) pour remplacer le pétrole comme carburant. Les programmes seront en vigueur jusqu'en 1987. Le premier prévoit l'octroi d'une contribution imposable maximale de \$50 000 à quelque 125 exploitants de postes de ravitaillement qui désirent s'équiper pour vendre du GNC. Le second offre des contributions imposables de \$500 au maximum, tant aux usagers commerciaux qu'aux consommateurs, pour absorber une partie du coût estimatif de \$1 800 que nécessite la conversion d'un véhicule au GNC.

Le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien (MAINC) a publié une brochure bilingue (français-anglais) intitulée *Le MAINC, les autochtones, le Nord, tour d'horizon*. On y donne un aperçu de la situation sociale, de la vie économique, du contexte politique et des revendications foncières des Indiens et des Inuit, ainsi que du rôle du Ministère. Un chapitre est consacré au Yukon et au Territoires-du-Nord-Ouest.

Pour l'année de récolte de 1982, la conservation de brocoli (congelé) par les conditionneurs canadiens s'est élevée à 4 100 tonnes, et celle de choux de bruxelles (congelés) à 6 130 tonnes.

Le Dix-septième Congrès mondial de philosophie aura lieu à Montréal du 21 au 28 août prochain sous les auspices de la Fédération internationale des sociétés de philosophie (FISP). Un professeur du département de philosophie de l'Université de Montréal, M. Venant Gauchy, assure la présidence de l'organisation de ce congrès dont le thème sera: *Philosophie et culture*.

Depuis le mois de septembre 1982, la faculté des sciences de l'éducation de l'Université de Regina (Saskatchewan) offre un programme de baccalauréat en éducation bilingue pour les enseignants des "écoles désignées françaises" de la Saskatchewan. La plupart des cours du programme de quatre ans sont donnés en

français et la deuxième année d'étude doit s'effectuer dans une université du Québec. Il sera peut-être également possible de suivre un cours d'été de six semaines en France.

Le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources et le président de l'Association canadienne de l'habitation et du développement urbain (ACHDU) ont annoncé, le 5 février, la signature d'une entente portant sur la construction, cette année, de 300 maisons à haut rendement énergétique, d'un bout à l'autre du Canada. En vertu de cette entente, concrétisée par le Programme de la maison à haut rendement énergétique, le gouvernement fédéral fournit une somme de \$6 millions pour offrir aux constructeurs canadiens un programme de formation en construction et en mise au marché de maisons à haut rendement énergétique.

Le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie a annoncé récemment l'octroi de 481 subventions thématiques pour 1982-1983. Le montant total s'élève à \$25,8 millions. Ces subventions viennent en aide à la recherche universitaire portant sur des domaines d'intérêt national. Il s'agit de l'alimentation et de l'agriculture, de la biotechnologie, de l'énergie, des océans, des télécommunications et de la toxicologie de l'environnement. En outre, le Conseil a accordé des subventions couvrant un certain nombre de projets de recherche dans d'autres domaines.

Northern Telecom Limitée augmentera de 18 p. cent son investissement net dans la recherche-développement, lequel s'inscrira, cette année, à quelque \$285 millions. Ses dépenses en immobilisations progresseront de 23 p. cent, pour atteindre plus de 310 millions.

Hebdo Canada est publié par la Direction centrale des affaires publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada

ISSN 0384-2304